



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Lunes 15 de mayo de 2023

DÍA DEL MAESTRO

IMAGEN DEL DÍA

ENSEÑA, PESE A CARECER DE APOYO

Metlatónoc, Gro.— La maestra Saby Francisco David ha sacado adelante a los poco más de 20 niños de la escuela Lucio Cabañas, en la zona de La Montaña de Guerrero. Sin apoyo de autoridades, el trabajo es de la comunidad. | **A18** |

Hidalgo: universidad inclusiva | **ESTADOS** | **A17**

La docencia en AL, en abandono | **MUNDO** | **A22**

80 años de El Colegio Nacional | **CULTURA** | **A31**



SALVADOR CISNEROS SILVA, EL UNIVERSAL

No para la corrupción en el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado

Detectan en la Dirección Ejecutiva de Recursos Humanos pagos ilegales por liquidaciones, cartera vencida en préstamos y un seguro de vida "indebido"

PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

A tres años de haber sido creado, en el Instituto Para Devolver al Pueblo lo Robado (Indep) no paran los actos de corrupción, pues se detectaron liquidaciones ilegales a personal eventual, una cartera vencida de 39 millones de pesos en préstamos a extrabajadores, pagos excesivos en finiquitos y hasta un seguro de vida contratado "indebidamente".

Esto fue detectado en la primera auditoría del año, que rea-

lizó el Órgano Interno de Control a la Dirección Ejecutiva de Recursos Humanos (DERH) y se titula *Préstamos, liquidaciones y altas de pensiones*, de la que EL UNIVERSAL tiene copia; se halló que el instituto entregó liquidaciones a personal que causó baja por mutuo acuerdo, así como por vencimiento de contrato, por lo que no había obligación de pago por un monto de más de 183 mil pesos.

También se encontró que los mecanismos para la recuperación de préstamos a emplea-

AUDITORÍA DEL INDEP

"La baja de los trabajadores ocurrió por vencimiento de sus contratos (...) por lo tanto, la indemnización no se considera aplicable para estos casos"

dos por parte de la DERH son "insuficientes", lo que ha generado una cartera vencida de 10 millones de pesos en capital, más intereses normales por 3 millones de pesos y moratorios por 26 millones de pesos, para un total de 39 millones de pesos al 31 de diciembre de 2022.

A más de tres años de su creación, el Indep ha estado envuelto en polémicas y denuncias, y lleva tres directores; el segundo de ellos, Jaime Cárdenas, renunció tras denunciar irregularidades. | **NACIÓN** | **A4**

ESPECTÁCULOS



FERNANDA ROJAS, EL UNIVERSAL

UN CIERRE DE LUJO

El cantante británico Robbie Williams fue el encargado de dar el cerrojo al festival Tecate Emblema. | **A28** |

UD



FRANCISCO QUIJANO, EFE

Las Chivas clasifican y van contra el América

Un gol de Gilberto Sepúlveda da al Guadalajara el boleto a las semifinales, donde chocará con su acérrimo rival. La otra serie es el clásico regio. | **B1** |



MAURICIO MERINO

"Las instituciones serán respetables para el Presidente, acaso, cuando estén encarnadas por personas leales a él; por eso propone elecciones de ministros, consejeros, comisionados"

| **A20** |

OPINIÓN

- NACIÓN**
- A7** Héctor de Mauleón
- A10** Mario Maldonado
- A20** Paola Rojas
- A21** Leonardo Curzio
- A21** Carlos M. Urzúa
- A21** Gerardo Lozano Dubernard
- CARTERA**
- A26** Irene Levy

\$18.02 Año 106, Número 38,522, CDMX, 48 págs.



Un descaro, cargada de gobernadores: Monreal; no a un dedazo: Ebrard

Senador señala apoyo a algunas *corcholatas*; el pueblo debe ser quien elija, afirma el canciller

VÍCTOR GAMBOA Y ANTONIO MUNDACA
—nacion@eluniversal.com.mx

Ricardo Monreal, líder de los senadores de Morena y aspirante presidencial, acusó a los gobernadores de la autollamada 4T de distorsionar el proce-

so interno al apoyar "descaradamente", junto con sus estructuras, a algunas *corcholatas* y organizarles eventos de hasta 30 mil personas.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el zacatecano dijo: "Recientemente, ayer, vi Oaxaca, es impresionante; la semana pasada vi Tamaulipas, Baja California, Veracruz, Puebla, Hidalgo, o sea, ya totalmente descarados los gobernadores y sus estructuras políticas, y eso sí puede distorsionar", insistió. De gira por Oaxaca, el can-

celler Marcelo Ebrard dijo que el presidente López Obrador ya afirmó que será el pueblo el que decida al abanderado y no el dedazo. Además, indicó que si se respeta lo que el pueblo decida "lo vamos a apoyar todos".

La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum visitó Sonora, donde junto a Alfonso Durazo recibió el apoyo de 10 mil personas.

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, acompañó al candidato de Morena en Coahuila, Armando Guadiana. | **NACIÓN** | **A6**

RUMBO A LA GUBERNATURA 2023 EDOMEX



"ENFRENTARÉ VIOLENCIA DE GÉNERO COMO ALGO PERSONAL"

Alejandra del Moral, candidata de la coalición Va por el Estado de México, detalla su propuesta contra la inseguridad. | **METRÓPOLI** | **A14**

Aumentan pruebas de que en México sí se produce fentanilo

Se requiere una estrategia basada en inteligencia: expertos

DANIELA WACHAUF
—nacion@eluniversal.com.mx

Con el reportaje que EL UNIVERSAL publicó este domingo, donde se visita una *cocina del Cártel de Sinaloa*, se aporta un elemento más de prueba de que en México sí se produce fentanilo, a diferencia de lo que dice el presidente López Obrador; el problema es que lo niega y culpa a China, cuando se requiere una estrategia conjunta basada en inteligencia, afirman especialistas en seguridad. | **NACIÓN** | **A10**

2 AGENCIAS

de Estados Unidos, la DEA y el FBI, deben mejorar su coordinación ante la droga: expertos.